



Medio: Canal Institucional

FACTURACIÓN ELECTRÓNICA USO OBLIGATORIO PARA EMPRESAS.



“Este sistema de facturación incluye el código CUFE que es el código único de facturación electrónica, adicionalmente, incluye el código QR y este sistema se caracteriza porque usa recursos electrónicos donde se emite un documento digital y se transmite la información de manera sincrónica a los sistemas de la DIAN y al mismo tiempo al respectivo cliente, lo que permite un mayor control y seguridad de la información y así mismo le da toda la legitimidad sobre este documento”, destaca **Yuly Samary Espinoza, docente de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 24.587.100 | Audiencia: 127.425

Medio: Canal Institucional

BECAS, ¿CUÁL ES LA MEJOR OPCIÓN PARA MI VIDA?



“Lo primero que debe tener en cuenta un estudiante que quiere adelantar estudios de educación superior, ya sea de pregrado o posgrado, es inicialmente poder identificar cuáles son sus temas de interés y hacia dónde quieren enfocar su perfil profesional”, asegura **Omar Guevara, director de Egresados de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 24.264.400 | Audiencia: 127.425



Medio: TV AGRO

INFLUENZA AVIAR EN COLOMBIA



“Existen diferentes subtipos del virus de influenza, se tienen 16 subtipos; dos están en investigación y estos se clasifican de acuerdo a la hemaglutinina que es una proteína que tiene el virus en la superficie”, afirma **Néstor Alfonso Mosos, docente de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 33.180.000 | Audiencia: 15.412

También en

Youtube TV Agro

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 10.266.500 | Audiencia: 2.850.500

Medio: Citytv Arriba Bogotá

ARTÍCULO PERMITIRÍA MEJORAR LA SEGURIDAD DE LOS MOTOCICLISTAS



“Son positivas desde el punto de vista de recomendarle a los motociclistas no solamente tener un casco, si no que ese casco cumpla con unos estándares y una certificación”, asegura **Edder Velandia, docente del programa de Ingeniería Civil de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 7.499.250 | Audiencia: 408.000

También en

Citytv 11:30 am

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 6.704.500 | Audiencia: 412.000

Citytv 8:00 pm

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 10.605.000 | Audiencia: 389.648

Canal El Tiempo 8:00 pm

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$3.866.100 | Audiencia: 5.663



RADIO

Medio: RCN Radio

ESTUDIO DE LA REALIDAD DE GÉNERO DE LA SALLE

“Desafortunadamente en Colombia tenemos una realidad donde el campo fue sistemáticamente olvidado. Mas o menos las mujeres en el campo un 26% son tenientes de tierra versus un 63% que son los hombres. Este es tan solo un indicador”, señala **Natalia Cediell, docente de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$7.644.000 | Audiencia: 137.300

También en

RCN Radio (Bogotá)

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 7.971.600 | Audiencia: 137.300

PRENSA

Medio: Vanguardia Liberal

'ESTAR POR FUERA DEL SISTEMA FINANCIERO CONDENA A LA POBREZA'

mag.vanguardia.com

Carmen Mogollón es una microempresaria del calzado en Bucaramanga y en los primeros meses de 2023 ha visto como los insumos se han incrementado dos veces entre el 5% y 10%, como materiales y poplotes. Hasta ahí una parte de los "sufrimientos" que viven los empresarios en medio de esta crisis económica. La otra parte es el alza de las tasas de interés y las dificultades para acceder a créditos.

"Hace poco tuvimos una feria y semana del calzado y para ese evento si o si nos toca sacar un préstamo porque amerita mucha demanda, pero de entrada nos encontramos con que los bancos tienen las tasas por las nubes y nos ponen muchos problemas para sacar un crédito, incluso nos piden tener una amplia historia crediticia, y las sumas tampoco son altas", expresa Carmen, mientras atiende su negocio, que gran parte es virtual.

Dice que, en este momento por la inflación y baja en las ventas, si así se debe recurrir a inversión de recursos por medio de créditos para tener un extenso muestrario

'Estar por fuera del sistema financiero condena a la pobreza'

El gremio de las microfinancieras advierte que entre más barreras para ingresar al sistema financiero se condena a los pequeños empresarios a vivir en la informalidad y la pobreza.



podemos acceder a un préstamo", sostiene Gévez.

La empresaria agrega que las alzas en las tasas de interés y los sobrecostos de insumos importados han hecho que el sector del calzado se endeude más para poder producir, "pero en menores cantidades. Por ejemplo, si antes producía 5 mil pares de zapatos, ahora hace 2.500 pares".

Para Gévez, otras dificultades para los microempresarios es el papelito de las entidades financieras para que los otorguen créditos.

"Algunos emprendedores o pequeños negocios no acceden porque no cumplen con los requisitos como referencias comerciales de mínimo un año".

Ante esta realidad, la presidenta ejecutiva de Asomicrofinanzas concluye que una de las trampas de la pobreza entre los empresarios es no acceder al sistema financiero y condenarlos a la informalidad, "por eso muestra apuesta es más microfinancieras, menos 'gota gota'".

"Este informe tuvo el apoyo en su elaboración de la **Universidad de La Salle**, y analizó la información al cierre de 2022 y lo corrido de 2023. La principal conclusión es la baja capacidad productiva, la autoexclusión y la falta de educación financiera hace que se acentúe la informalidad en el microcrédito formal en Colombia", expresa el medio Vanguardia Liberal en su nota digital.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.728.330 | Audiencia: 109.000

Medio: Vanguardia Liberal

ECONOMÍA - LOS CAMBIOS QUE PROPONE LA REFORMA EN LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA

NELLY VECONO PICO

nellyvecono@vanguardia.com

Discrepancias como la libertad sindical, la negociación colectiva, el arbitramento laboral y la huelga, así como los sindicatos, entre otros aspectos, hacen parte del segundo capítulo del borrador de la reforma laboral, que atañe al derecho colectivo, y que contiene aspectos sustanciales para el funcionamiento de las relaciones laborales.

El movimiento sindical es otro aspecto de la reforma y, aunque en Colombia ha sufrido una estigmatización por décadas, las cifras revelan que solo el 6% de la fuerza laboral en el país está sindicalizada.

Además, en Colombia, de los 12.664 sindicatos creados, típicamente el 4,8% negocian con sus patronos, es decir, solo 594 sindicatos son los que dictan acuerdos colectivos en el país. En contraste, un amplio grupo de colectivos simplemente existen para activar el fuero sindical, es decir, protegerse de un despido, según Edwin Villamil, docente del De-

¿Qué plantea la reforma laboral frente a los sindicatos?

Los cambios que propone la reforma en la negociación colectiva

Varios son los aspectos que propone el proyecto de reforma laboral a la negociación colectiva, y que podría aumentar los costos económicos para algunos sectores en el país.



de trabajadores, ya que la negociación que suscriban los sindicatos y empresarios del sector fijarían las condiciones para miles de compañías.

Por ejemplo, en un acuerdo colectivo por rama del sector comercio un pequeño supermercado de barrio, que tiene diez empleados, debería aplicar los mismos beneficios de grandes compañías del sector retail como Olímpica, Éxito o Gencosad, que tienen más de 10 mil empleados. Eso es lo que está consagrado en el artículo 63 de la reforma laboral. Se trata de un cambio sustancial en cómo se entienden los beneficios extralegales en la negociación colectiva en el país, y al fijar pisos salariales y prestaciones, esto traería inmensos costos adicionales. Hoy en día la ley estipula que cada sindicato negocia por la entidad o empresa que representa.

Otro aspecto, explica el docente de La Javeriana, es que se estaría proponiendo la prohibición de los pactos colectivos. En Colombia han sido formas de ne-

"**Hugo Fernando Guerrero**, docente e investigador de la **Universidad de La Salle**, precisa que en Colombia por diferentes razones, el movimiento sindical ha tenido problemas de credibilidad, últimamente ante la opinión pública", afirma el medio La República en su nota de prensa.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.728.330 | Audiencia: 109.000



Medio: El País

EL PERRO INADOPTABLE



“En Colombia, la realidad para perros como el negro es dura. Según estadísticas de la **Universidad de La Salle**, en nuestro país cerca de un millón de perros deambulan por las calles, mientras que 2000 están en fundaciones u hogares de paso esperando una oportunidad. Solo en Cali habría unos 53.000 caninos callejeros, es decir; casi 4,3 animales abandonados por manzana”, expresa el medio Vanguardia Liberal en su nota digital.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 3.097.500 | Audiencia: 159.001



Medio: Canal RCN.com

¿CÓMO HA IMPACTADO POLÍTICA Y ECONÓMICAMENTE EN AMÉRICA LATINA, LA INVASIÓN DE RUSIA A UCRANIA?



“Ha habido un impacto frente a una suerte de polarización política, frente a apoyos y rechazos en el continente. Esto tiene que ver con las posturas de gobiernos, de regímenes autoritarios, como es el caso de Daniel Ortega que ha mostrado oficialmente una postura a favor de Vladimir Putin, una postura en la que apoya la invasión y por supuesto, con el caso de Nicolás Maduro quien ha sido explícito en apoyar esta circunstancia”, afirma **César Niño, docente del programa de Negocios y Relaciones Internacionales de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 14.128.100 | Audiencia: 110.000

Medio: Cambio Colombia

GOTA A GOTA , FUENTE DE FINANCIAMIENTO DEL 14,2 POR CIENTO DE LOS MICRONEGOCIOS EN COLOMBIA



“Recientemente el gremio de instituciones microfinancieras, Asomicrofinanzas, dio a conocer un estudio que analiza el impacto del gota a gota y el papel de las microfinanzas para reducir el financiamiento informal en Colombia. La investigación realizada junto a la **Universidad de La Salle**, recibe el nombre de *La importancia de las microfinanzas en Colombia: financiamiento informal y crédito en la base de la pirámide*”, afirma el medio Cambio Colombia.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 9.765.480 | Audiencia: 18.336



Medio: Pulzo.com

'GOTA A GOTA', UN PROBLEMA EN COLOMBIA: NEGOCIOS INFORMALES SON LOS QUE MÁS LOS USAN



“Un estudio desarrollado por Asomicrofinanzas y la **Universidad de la Salle** titulado “La Importancia de las Microfinanzas en Colombia: Financiamiento informal y crédito en la base de la pirámide” analiza el impacto del gota a gota al cierre 2022 y lo corrido del 2023”, señala Pulzo en su portal web.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.297.500 | Audiencia: 70.800

Medio: Semana.com

EL 70% DE LOS COLOMBIANOS SOLICITA CRÉDITOS FINANCIEROS DE MANERA INFORMAL, SEÑALA EXPERTO



“Durante este espacio, también contaron con la participación de **Jaime Rojas Mora y Cristian Yepes Lugo**, profesor y director del programa de **Negocios y Relaciones Internacionales de la Universidad de La Salle**, quienes explicaron otras temáticas referentes en el tema como la falta de RUT, la carencia de registro en Cámaras de Comercio y la falta de Seguridad Social, además de lo apartadas que se encuentran algunas zonas geográficamente, lo que dificulta el accionar de los microempresarios dentro del territorio nacional, en medio de una coyuntura que la asociación buscará mitigar”, explica el medio Semana en su nota digital.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.237.200 | Audiencia: 750.000



Medio: El Pais.com

DESEMBOLSOS DE MICROCRÉDITOS SUPERARON LOS \$1.000 MILLONES PARA LOS PEQUEÑOS EMPRESARIOS EN EL VALLE DEL CAUCA EN 2022



“La idea es poder formalizar los procesos de créditos que tienen los micronegocios de las zonas rurales del país y ofrecer una educación financiera a través de estrategias enfocadas ya que en Colombia el 14 % de los créditos los ofrecen los ‘gota a gota’ con tasas de interés muy altas”, destaca **Cristian Yepes Lugo, director del Programa de Negocios y Relaciones Internacionales de la Universidad de La Salle.**

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.141.530 | Audiencia: 150.000

Medio: Vanguardia Liberal

ESTAR POR FUERA DEL SISTEMA FINANCIERO CONDENA A MICROEMPRESARIOS A LA POBREZA Y A LA INFORMALIDAD : ASOMICROFINANZAS



“Este informe tuvo el apoyo en su elaboración de la **Universidad de La Salle**, y analizó la información al cierre de 2022 y lo corrido de 2023. La principal conclusión es la baja capacidad productiva, la autoexclusión y la falta de educación financiera hace que se acentúe la informalidad en el microcrédito formal en Colombia”, expresa el medio Vanguardia Liberal en su nota digital.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.149.530 | Audiencia: 89.671



Medio: Gestión Solidaria

73,3% DE LOS COLOMBIANOS AHORRA EN SU VIVIENDA Y EL 14,2% SE FINANCIA CON CRÉDITO INFORMAL CLANDESTINO : ASOMICROFINANZAS



“El estudio denominado: “La importancia de las Microfinanzas en Colombia: Financiamiento informal y crédito en la base de la pirámide” fue elaborado por investigadores de la **Universidad de La Salle** y analiza información a cierre de 2022 y lo corrido de 2023”, afirma Gestión solidaria en su portal web.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 37

Medio: Valora Analitik

EL 14 % DE LOS MICRONEGOCIOS EN COLOMBIA SE FINANCIA CON GOTA A GOTA



“Un estudio desarrollado por Asomicrofinanzas y la **Universidad de La Salle** titulado “La Importancia de las Microfinanzas en Colombia: Financiamiento informal y crédito en la base de la pirámide” analiza el impacto del gota a gota al cierre 2022 y lo corrido del 2023”, expresa el medio Valora Analitik en su nota digital.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.297.500 | Audiencia: 34.475

También en

MSN

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 2.780



Medio: El Espectador.com

¡AGÉNDESE! ESTE 9 Y 10 DE MARZO SE REALIZARÁ EL PRIMER CONGRESO DE NUTRICIÓN AVANZADA



“**Carolina Bernal Bespalhok** - **Brasil/Colombia**: investigadora de la **Universidad de La Salle** con Doctorado en Nutrición y Salud de Rumiantes”, señala el medio El Espectador en su nota web.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 26.237.200 | Audiencia: 630.000

También en

MSN

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 2.780

Medio: Revista Sur

FERTILIZANTES: OTRO SECTOR DE ALTO VUELO Y EN PUGNA



“Como en la traumática crisis de Viva Air, como en todas las crisis, esto lo vamos a seguir pagando los usuarios, pero ante todo las familias campesinas quienes verán ir a pique los esfuerzos de muchas generaciones por mantener un mercado adecuado de alimentos y ofertas exportables que garanticen, como lo ha hecho históricamente el campo colombiano, la acumulación de capital. Los fertilizantes son parte esencial de los procesos productivos del agro, así que deben complementar la estrategia de transición energética y productiva del país. No se trata solo de productividad económica, también lo es de productividad ecológica. Se deben trascender las palabras y discursos inverosímiles y volverse en hechos y políticas concretas”, afirma **Jaime Alberto Rendón**, director del Centro de Estudios e Investigaciones Rurales de la Universidad de La Salle.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 1.500.000 | Audiencia: 40



Medio: Vanguardia Liberal

LOS CAMBIOS QUE PROPONE LA REFORMA EN LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA

NELLY VELOPICO

Antecedentes como la libertad sindical, la negociación colectiva, el arbitramento laboral y la huelga, así como los sindicatos, entre otros aspectos, hacen parte del segundo capítulo del borrador de la reforma laboral, que añade al derecho colectivo, y que contiene aspectos sustanciales para el funcionamiento de las relaciones laborales.

El movimiento sindical es otro aspecto de la reforma y, aunque en Colombia ha sufrido una estigmatización por décadas, las cifras revelan que sólo el 6 % de la fuerza laboral en el país está sindicalizada.

Además, en Colombia, de los 12.664 sindicatos creados, únicamente el 4,8 % negocian con sus patronos, es decir, sólo 604 sindicatos son los que discuten acuerdos colectivos en el país. En contraste, un amplio grupo de colectivos simplemente existen para activar el fuero sindical, es decir, prevengan de un despido, según Edwin Villamil, docente del De-

¿Qué plantea la reforma laboral frente a los sindicatos?

Los cambios que propone la reforma en la negociación colectiva

Varios son los aspectos que propone el proyecto de reforma laboral a la negociación colectiva, y que podría aumentar los costos económicos para algunos sectores en el país.



de trabajadores, ya que la negociación que suscriban los sindicatos y empresarios del sector fijarían las condiciones para miles de compañías.

Por ejemplo, en un acuerdo colectivo por rama del sector comercio un pequeño supermercado de barrio, que tiene diez empleados, debería aplicar los mismos beneficios de grandes compañías del sector retail como Olímpica, Éxito o Genosol, que tienen más de 10 mil empleados. Eso es lo que está consignado en el artículo 63 de la reforma laboral. Se trata de un cambio sustancial en cómo se entienden los beneficios estratégicos en la negociación colectiva en el país, y al fijar pisos salariales y prestaciones, esto traería inmerso unos costos adicionales. Hoy en día la ley estipula que cada sindicato negocia por la entidad o empresa que representa.

Otro aspecto, explica el docente de La Javeriana, es que se estaría proponiendo la prohibición de los pactos colectivos. En Colombia hay dos formas de ne-

“Hugo Fernando Guerrero, docente e investigador de la **Universidad de La Salle**, precisa que en Colombia por diferentes razones, el movimiento sindical ha tenido problemas de credibilidad, últimamente ante la opinión pública”, afirma el medio La República en su nota de prensa.

[Clic para ver la noticia completa](#)

Valorización: \$ 8.149.530 | Audiencia: 89.671